

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Gerona un mes, 6 rs. 3 meses... 15  
 de España y Portugal, 3 meses... 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre... 55  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin  
 envío pago adelantado. La corresponden-  
 al Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

## DIARIO DE GERONA.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, medio real  
 línea en la cuarta plana y a los n  
 suscritores. Por meses, por los corve  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu  
 nicados y remitidos, de 150 a 200 rs. línea  
 a juicio de esta Administración. No se pe  
 go se entienda por adelantado. No se  
 o no, no se devuelve ningún original.

Por línea suelta, 10 céntimo

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Cera!

Dia 28 Noviembre.—Tiempo medio a mediodia verdadero 11 hs. 46 ms. 35 s.

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
6	30	18	767	82	Variable	S.	Brisa	0

OBSERVACIONES—

### ZORRILLA

No hay porqué temer en la actitud que de muchos años a esta parte esta colocado el temerario Ruiz Zorrilla. Su modo de proceder es mas propio del hombre que desconfia de si mismo que del que posee la conviccion de un feliz éxito en sus procedimientos.

Gran cosa es, sin embargo, la comprension de si mismo.

Ruiz Zorrilla es la esperanza de unos pocos, y lo bueno de su actitud en este asunto es que sus admiradores y sus sacrificados forman en una fraccion inofensiva, que de otro modo podría muy bien servir de contrapeso para hacer inclinar la balanza por otro punto, tal vez de mas provecho.

Para Ruiz Zorrilla, la expatriacion es un pasatiempo que tiene su atractivo y su comercio en su amor propio; para el expatriado víctima suya, un arca de esperanza y un mundo de sufrimientos. Ruiz Zorrilla tendrá su cómodo modo de vivir y el deseo de pasar a la historia como revolucionario; para el pobre expatriado un pésimo modo de ganar el pan de cada día y el pasar al inmenso número de los mártires de las ideas, desconocido y pobre.

El cansancio de los emigrados ha de venir pues por el traseurso del tiempo; y el abandonarle vendrá irremisiblemente a medida que sus adeptos comprendan la nulidad de su sacrificio.

Ruiz Zorrilla como revolucionario es inepto; pero no tiene el valor de retroceder en su camino; a su modo de ver sería juzgado su acto desfavorablemente y no quiere perder en un día el nombre adquirido en muchos años. Tiene voluntad, pero no puede acceder. Es revolucionario que comprende su situación, pero olvida la de los suyos y así nos encontramos con que muchos de sus admiradores y sacrificados residentes en el extranjero, preparan un manifiesto de adhe-

sion al señor Pi y Margall. Qué dirá ese manifiesto? Es muy fácil adivinarlo, porque hoy las opiniones van ahunándose; hay experiencia y por lo tanto hay desengaños. Seguir con Ruiz Zorrilla es vivir en medio de obsecaciones y nebulosidades; es ser súbdito de un ídolo y desconocer la idea; aborrecer la patria y castigar la familia.

No es extraño pues, que el Manifiesto sea una protesta contra tal obsecacion; la manifestacion de haber habierto los ojos a la luz; la confesion de un tiempo perdido y el deseo de volver a los brazos de la madre patria, cuyo valor es inmenso para el expatriado.

Las noticias extranjeras están contestes en que la protesta se referirá a la actitud dictatorial de Zorrilla; pero sea lo que fuere, siempre resultará de ello un desmembramiento mas de hojas en el árbol cuya savia va sien-do cada día mas débil, árbol que indispensablemente ha de quedar con solo el tronco, porque las ramas no pueden sostener por mas tiempo el dominio que se les impone.

Hablando de la expatriacion de Ruiz Zorrilla, ha dicho *La Iberia*:

Es inútil. D. Manuel no puede abandonar su socorrida actitud de pretesta. Y no la abandonaría, aunque un Gobierno procediese en conformidad absoluta con el programa que *El País* expone y diese una amnistía total en las condiciones de imposible realizacion en que la pide, con sufragio universal, Constitucion del 69 y reformas económicas y militares y la luna inclusive.

Por la sencilla razon de que no conviene a sus pretensiones de conspiciuidad.

Quitenle lo de revolucionario, ¿y a qué queda reducido D. Manuel?

Verdaderamente a cero. El expatriado tiene su modo de sér en ese nombre, y en esa actitud.

¿Cuándo desistirá pues?

Nunca.

### DEL SUFRAGIO

Convocados por el señor Alonso Martinez se reunieron en casa de dicho señor los exministros señores don Venancio Gonzalez, Gamazo, Albareda, Navarro Rodrigo, Romero Giron, Montojo Robledo, y los generales Jovellar y Cassola. Los señores Gullon y Angulo se excusaron, y el general Martinez Campos ni asistió ni se excusó.

El señor Alonso Martinez leyó a los congregados la fórmula para la universalizacion del sufragio.

El señor Gonzalez hizo observaciones acerca de la base en que se concede el derecho de eleccion de un diputado a la asociacion de electores que reuna 5.000 votos en favor de su candidate.

El general Cassola advirtió que se priva del derecho electoral a los que sirven en las reservas activas, y se opuso a la limitacion de la ilegibilidad de los militares a quienes se exige el empleo de coronel para poder ser elegidos.

El señor Gamazo pidió que se diese mayor representacion a las minorías en la eleccion por circunscripciones como contrapeso a las exageraciones de la fuerza numérica.

El señor Navarro Rodrigo hizo algunas indicaciones acerca de la necesidad de impedir que el sufragio se convierta en un arma de que dispongan las masas ambulantes, dóciles a sugeriones extrañas.

Los señores Albareda y Romero Giron formularon algunas otras observaciones.

Todas las hechas fueron recogidas por el señor Alonso Martinez para tenerlas presentes al redactar definitivamente la fórmula del sufragio.

Parece que como el Código civil señala la mayoría de edad a los 23 años, se ha hecho observar también que el sufragio resultará mas amplio que en 1870, por lo que es necesario establecer compensaciones.

### ESPAÑA EN LA EXPOSICION DE PARÍS.

En la reunion celebrada por el comité ejecutivo de Madrid, el presidente Sr. Angoloti, con frase persuasiva y elocuente trazó a grandes rasgos los trabajos preparatorios hechos por el comité; dió detallada noticia de la constitucion de la Delegacion

de España en Paris y de su oficial conocimiento por la comision francesa; anunció que es grande el número de peticiones de terreno que de todas las provincias de España se reciben, y animó a todos a favorecer con su valioso concurso el mejor éxito de la empresa acometida.

Hablaron despues los Sres. Pastors y Landero, Navarro y Reverter y otros señores, conviniéndose en que urgia nombrar el delegado de España en dicha Exposicion, que de fijo ha de ser persona de merecimientos, segun presume «El Liberal».

Resuelto este asunto, el Sr. Moya dió cuenta de los terrenos de que dispondrá España en cada una de las secciones.

El ilustre pintor Domínguez, que va a presidir la seccion de Bellas Artes, hizo algunas indicaciones utilísimas, que nos afirman en nuestra creencia de que la representacion de la pintura española será brillante.

También de este mismo asunto de la Exposicion de Paris, se ha ocupado el corresponsal de «El Imparcial» en Paris, pero para quejarse mucho y decir que no se hace caso de aquella Cámara de Comercio; y lo que de fijo habrá leído con mas alarma el señor Puigcerver: que hacen falta 300.000 pesetas mas para los gastos necesarios.

### Nuestros Corresponsales.

Madrid 24 Noviembre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Como decía a Vd. en mi carta, está ya resuelta la fórmula del sufragio, concediéndose el derecho electoral a todos los ciudadanos que no hayan cumplido la mayor edad y no estén sujetos a la suspension de los derechos civiles, quedando tan solo a la resolucion del gobierno, que acaso lo acuerde esta tarde misma, si han de exigirse dos ó cuatro años de residencia y el procedimiento que haya de seguirse en las elecciones en adelante.

También se acordará en dicho consejo las candidaturas ministeriales para las mesas de ambas cámaras, así como la designacion de los individuos que habrán de ser agraciados con las senadurias que se hallan vacantes, razones todas mas que suficientes para que todos aguarden con impaciencia el resultado de esta reunion.

Entre los comentarios que mas se han hecho esta tarde, figura como mas notables los referentes á la reunion celebrada en San Sebastian por ministeriales de aquella capital, que ha causado satisfaccion á los adversarios del partido fusionista por el espectáculo que allí se ha ofrecido. Los amigos de la situacion acusan al señor Romero Robledo de lo que allí ha ocurrido, puesto que lo traducen como una consecuencia directa de sus ultimas predicaciones, y no hay mas que observar el aspecto de los romeristas de por acá para comprender que así ha sido; pues que comentan con júbilo aquellos sucesos, lo mismo que los publicamos.

\*\*

Sin embargo, no todo han sido glorias para el señor Romero Robledo y así lo han comprendido sus amigos que aluden con especial cuidado cuanto se relaciona con el *meeting* libre-cambista celebrado ayer tarde. Reunion ha sido esta con efecto de la que no ha salido muy bien parado dicho hombre público, no ya por apreciaciones de escuela, sino porque dentro del criterio proteccionista es un imposible lo ofrecido recientemente en Barcelona, que equivale á tanto como olvidarse de los intereses nacionales todos á trueque de parecer bien á los industriales de Cataluña.

Dejando aparte el trabajo que le queda al señor Romero Robledo de desembarazarse de esa argumentacion, si lo creyese oportuno, he de decir á Vd. que al *meeting* en cuestion se le concede por todos y en todos los círculos políticos mas importancia que la ordinaria de cuantas reuniones de esta índole se han celebrado hasta el presente, pues aunque los que en la discusion han intervenido son conocidamente libre-cambistas, han tratado las cuestiones económicas bajo el aspecto práctico de este asunto, por lo mismo que hoy es el problema que mas preocupa á todos los gobiernos y en tal concepto han dirigido en primer término sus censuras al partido conservador por haber abandonado durante largos períodos de poder esta clase de cuestiones, al mismo tiempo que han combatido tambien las conclusiones que persigue la *liga agraria* por lo mismo que las juzgan de todo punto irrealizable y es posible que den lugar á discusion en la prensa entre unos y otros.

\*\*

Sabido ya que pasado mañana se reúne la minoría conservadora en el Senado para acordar la conducta que han de seguir en su oposicion al gobierno, ha llamado mucho la atencion una conferencia muy reservada que se ha celebrado entre los Sres. Cánovas y Silvela (D. Francisco) en el domicilio del primero, donde parece se ha tratado de la textura en que haya de colocarse el partido durante la legislatura próxima, añadiéndose que predominará el criterio de la moderacion y de la templanza de que, por otra parte, es partidario el futuro jefe del partido conservador posible y en armonía con los tiempos.

Ha llamado tanto mas la atencion de todos esta conferencia; cuanto que

todo el mundo estaba acostumbrado á ver á D. Antonio Cánovas obrando por cuenta propia en la totalidad de los casos, motivo por el cual los que vienen hace tiempo hablando de la decadencia del jefe de ese partido, siguen insistiendo en esto mismo con mayor tenacidad que de costumbre.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

## EXTRANJERO.

Después de algunos dias de descanso, bueno será digamos algo referente á la celebracion del aniversario del 2 de Diciembre, acto que á pesar de estar en proyecto, causa ya sensacion.

Dicen las noticias de Paris. Las manifestaciones del 2 de Diciembre próximo continúan siendo la preocupacion del momento. El Ayuntamiento de esta capital ha recibido nuevas cartas de adhesion.

Ademas de las sociedades patrióticas de Paris, que asistirán en masa á la manifestacion, estarán representadas en ella muchos municipios de los pueblos de los departamentos inmediatos, á fin de dar á aquella carácter nacional.

El dia de mañana estará consagrado á demostraciones boulangieristas. Por la tarde en la sala Wagram habrá un gran *meeting*, y por la noche el gran banquete en la fonda de la calle de Richelieu, bajo la presidencia del general.

Se dice que el discurso de éste será muy liberal y muy republicano; pero que sostendrá la necesidad imperiosa de poner término á la situacion actual.

Entre tanto, la prensa oficiosa arrecia la oposicion al César de lance y al mas hipócrita de los conspiradores, como ha dado en llamar al ex-ministro de la Guerra.

Hasta aqui las noticias del 24. El dia 25 dicen lo siguiente:

Algunos periódicos espresan hoy el temor de que se turbe esta tarde el orden público en Paris con motivo de la reunion de la Liga de los patriotas boulangieristas y el banquete que por la noche presidirá el general.

Las autoridades están adoptando medidas de precaucion para evitar que los boulangieristas y sus adversarios promuevan reyertas en las calles.

Los periódicos boulangieristas publican esta mañana artículos recomendando á sus correligionarios la calma y la circunspeccion, sin contestar á las provocaciones de sus enemigos, cuando se dirijan á los salones de Lemardelay, donde se celebrará el banquete.

Aconsejan que se dirijan á dicho punto por grupos y en formacion; pero sin proferir grito alguno.

## GACETILLA GENERAL

Con satisfaccion completa, por referirnos á nuestro buen amigo D. Ramon

Bordas á quien felicitamos, publicamos el siguiente despacho telegráfico que recibimos ayer mañana:

Barcelona 27-11-12 noche.

El drama *Sed de justicia* de D. Ramon Bordas, cuya representacion acaba de terminar, ha obtenido brillantísimo éxito.

La obra es interesantísima y la concurrencia que llenaba el Teatro Romea ha aplaudido con entusiasmo las mas culminantes situaciones, habiendo sido llamados á la escena el autor y los actores una vez al final del acto primero, cuatro al del segundo y cinco después del último. Mañana enviaré revista.—Lino.

—Segun nos escriben de Hostalrich, la noche del 27 fué encontrado ardiendo un carro cargado de carbon en un punto de la carretera camino de Arbucias.

Al pronto auxilio de un sereno y varios vecinos se debió el éxito de la localizacion del fuego, que se consideraba casual.

La pérdida se hace ascender á unas 600 pesetas.

—Sin que nos sea dable salir garantido de la noticia, se nos dijo ayer que algunos llamados republicanos de buen humor de Figueras intentan iniciar una suscripcion para regalar una pluma de mas ó menos valor al autor de los artículos *Ni escusa ni justificacion* que están saliendo á luz en el órgano conservador *La Provincia*. Pero es el caso que se intenta cumplir el cometido, si resulta que el tal autor es republicano ó conservador.

Aviados están si resultara no pertenecer á unos ni otros.

Todo podría ser.

—En los escaparates de la tienda del Sr. Casellas, está expuesto el rico estandarte que *La Academia Gerundense* de nuestra ciudad debe ostentar en la fiesta escolar de la capital del principado, para cuyo punto deben salir seguramente el sábado D. N. Carlos del Coral y mayoría de sus discípulos.

Deseamos á D. Carlos y discípulos una feliz recepcion, doblemente habiendo ya logrado la distincion de la medalla de oro.

—Anteayer el Sr. Alcalde visitó detenidamente la escuela práctica superior á cargo de los señores Pascuet y Nató, instalada recientemente en la calle de Ciudadanos, habiendo quedado sumamente satisfecho del estado de adelanto en que la tienen dichos señores. En efecto además del material comun y usual el Sr. Pascuet ha adquirido en Paris diversos aparatos y útiles poco usados hasta ahora en escuelas de su clase y con los cuales la primera enseñanza pública de nuestra capital cuenta ya con todo lo necesario para tener una escuela superior que bien puede calificarse de modelo.

—La funcion de anteanoche en nuestro coliseo dejó agradable recuerdo á la distinguida concurrencia que ocupaba la sala.

*Polinto*, obra completamente difícil, de corte especial y por lo tanto de mucho ensayo en el conjunto, comprensible es que en la primer noche se notaran lunares imposibles de subsanar en los primeros momentos. Pero anteanoche, vencidos los obstáculos, lucieron las facultades artísticas cuantos tomaron parte, habiéndose alcanzado por todos generales y merecidos aplausos.

*Polinto* ópera elegida como debut de la compañía, se presta para demostrar sus facultades el tenor, y por cierto que pueden enorgullecerse la Empresa y los señores abonados pues el Sr. Bruno es uno de los colores que mas sobresalen en el cua-

dro que hoy actúa en nuestro coliseo. El Sr. Bruno, como tenor canta con expresion y dulzura; posee una voz franca y bien timbrada y menos desigual en la segunda representacion que en la primera, debido al cansancio que le dominaba; alcanzó merecidos aplausos. Como artista se presenta bien y sostiene el interés en los recitados.

La romanza del primer acto la cantó admirablemente; el aria del tercero y el dueto con la tiple, puntos culminantes de la obra, le valieron espontáneos y generales aplausos.

De aqui que anteanoche el señor Bruno alcanzara algunos bravos en el trascurso de la obra y se viera obligado á salir al palco escénico con los demás artistas en el final del tercer acto.

La tiple Sra. Julietta Helder, fué con justicia aplaudida en la cavatina, y como todos los demás artistas en el concertante del final del tercer acto que resultó verdadera pieza de concierto y en el duo de tiple y tenor de la escena final.

La señora Julieta en la obra que nos ocupa estuvo á gran altura por que la parte que tiene encomendada pertenece mas á lo dramático que á lo ligero; las transiciones constantes; sabiendo sacar partido y hacerse aplaudir en cuanto era dable. Es una notable artista. Esperamos oirla en *Saffo*, obra que se nos dice pertenecer á su vasto repertorio.

El barítono Sr. Prous, tanto en la primera como en la segunda representacion estuvo bien.

Conoce perfectamente su cometido por lo que alcanzó merecidos aplausos en el aria del segundo acto. Voz entera y buen artista, salvará indudablemente cuanto se le confie, por lo que le felicitamos.

El bajo señor Ramartinez estuvo bien, posee una bonita voz.

El coro, flojo en número.

La orquesta estuvo bien y el maestro señor Mazzi fué llamado á la escena en el final del tercer acto en union de todos los artistas.

La ópera *Polinto* proporcionará otra entrada, pues los artistas que en ella han tomado parte han demostrado ser dignos de la importancia de nuestro coliseo.

—Por la Direccion general del Tesoro público, se ha autorizado se abra el pago el dia primero de Diciembre próximo, á las clases activas, pasivas clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones del Estado en nuestra provincia.

—Ha tomado posesion el Portero Pesador de la Aduana de Puigcerdá, don Julian Sancho.

—El jóven, probo é inteligente Ingeniero Industrial de la Seccion del Impuesto de Alcoholes de Port-Bou, don Pio Anfrés ha tomado posesion de su destino hace algunos dias.

—Estuvo en extremo concurrido el baile que celebró el domingo último la distinguida sociedad *Olimpo* en sus elegantes salones, pues abundaban en gran número las pollitas, y estuvo bien representado por el sexo feo.

Terminóse el baile á la una de la madrugada, saliendo muy complacida la numerosa concurrencia.

—Dicese que ha terminado satisfactoriamente la cuestion pendiente entre los pescadores de Rosas y otros puntos que se sirven de aquellas aguas para ganar el pan de cada dia.

Mas vale así.

—En la circular sobre los alcoholes se dispone que toda remesa de dichos líquidos podrá circular libremente acompañada de una factura-guia con el visto bueno del Alcalde, si la localidad remitente carece de administracion subalterna de Hacienda como ga-

rantía de la firma del remitente, y que las devoluciones de remesas al punto de procedencia circularán asimismo libremente, siempre que las acompañe una factura-guía.

—Los periódicos han adelantado de que la fórmula convenida respecto del sufragio universal exige la justificación de que se tengan cuatro años de vecindad para poder ejercer el voto.

—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó que la construcción de las bombas necesarias para las fuentes públicas que van a construirse en la calle de la Galera y en la plaza de San Francisco, corra á cargo del Sr. Ventura por ser el que mejores proposiciones ofreció en el concurso hace tiempo celebrado. Según se nos ha asegurado en dichas bombas se hace aplicación de un nuevo sistema inventado por dicho Sr. Ventura y que ha dado muy buenos resultados.

## Teatro Principal

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

FUNCION PARA HOY JUEVES.

Segundo, tercer y cuarto acto de la aplaudida ópera

## POLIUTO

En el intermedio del segundo al tercer acto la señora Helder cantará un

VALS DE CONCIERTO

y la hermosa composición titulada

MÚSICA PROHIVITA.

A las 8 y media en punto.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Saturnino ob. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Hospicio.

### SECCION COMERCIAL.

BAÑOLAS

Medida: cuartera de 80 litros.

Trigo. . . . .	14'50
Centeno. . . . .	11'00
Cebada. . . . .	6'50
Avena. . . . .	6'00
Maiz. . . . .	11'00
Habas. . . . .	10'50
Habones. . . . .	11'50
Altramucos. . . . .	7'58
Arvejas. . . . .	12'50
Fayol. . . . .	11'00
Esparceta. . . . .	7'50
Habichuelas. . . . .	22'00
Garbanzos. . . . .	18'00
Huevos (docena). . . . .	1'10

PUIGCERDA

Trigo, á 23 pts. los 145 litros, ó la carga	
Centeno 16 » » id. id.	
Cebada, 16 » » id. id.	
Patatas, 7 » los 124 ks. 800 gr. id.	
Carnero, 1'75 » 1 k. 800 gr. ó carnicera	
Ternera, 1'25 » id. id. id.	
Buey, » id. id. id.	
Tocino, » id. id. id.	

### TELEGRAMAS

Madrid 27.—Se dice que el Sr. Moret tiene el propósito de que publique ma-

ñana la *Gaceta* la combinación de gobernadores civiles.

*El Globo* escribe que visto lo que dicen los periódicos conservadores, no debe bastar á monárquicos tan celosos, que se diera al señor Cánovas la presidencia vitalicia del Gobierno, sino que necesitarían otro cargo de mayor importancia, otorgado ó nó por el voto de las Cortes.

—S. M. la Reina regente ha firmado una transferencia de crédito para pagar los pluses á la Guardia civil.

No se ha firmado la combinación de gobernadores civiles.

El Sr. Moret dice que en el Consejo de ministros de anoche no se acordó nada concreto.

—Amigos íntimos del señor Sagasta expresan su confianza en que vencerá todas las dificultades.

Esta opinión se funda en la creencia de que el señor Sagasta ha obtenido de S. M. la Reina regente el decreto de disolución de las actuales Cortes.

—El general Martínez Campos está disgustado por la fórmula del sufragio universalizado.

El señor Gullón resueltamente no lo votará.

Se cree que se aplazará la resolución de todas estas dificultades hasta la terminación del debate político.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## ANUNCIOS

**TINTURA** americana y Agua silviana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés.

## SALVACION DE LAS VIÑAS

CON LAS CEPAS AMERICANAS

DE LA

7.ª GENERACION CATALANA

DE

**D. VICENTE SOLÁ Y GELPÍ**

—\*—\*—

En los viveros de dicho señor encontrará, quien los quiera, **patrones de ingerto y productores directos** de las casas **mas productivas y de mas segura resistencia á la filoxera, al mildew y al oidium, sin necesidad de rociarlas ni azufrarlas.**

Castas híbridas para puas de ingerto tintoreras y blancas de **gran producción, también resisten á dichas plagas.** Todo á precios módicos.

Para mas detalles, dirigirse á dicho Señor en Besalú, quien invita á los viticultores vayan en tiempo oportuno á visitar aquellas plantas preciosas en sus viñas y á probar sus excelentes vinos.

En la Bisbal á **D. Ramón Puig**, procurador, ó á **D. Narciso de Carreras**, banquero, quienes por 75 centimos de peseta ejemplar, proporcionarán la **Memoria muy útil, que el Sr. Solá** dirigió al **Instituto de San Isidro**, probando cuanto dice.

**FONDA** para vender, con Administración

de coches de Cassá de la Selva.—Punto el mas céntrico de Gerona.

Darán razon calle Peso de la Pa-ja núm. 7. 2-3

